

POLEMICA TEORIA

Colón llegó con atraso



Territorio chileno habría sido reclamado por el faraón Cleopatra III, 231 a. C.

Teoría del descubrimiento de América por los egipcios actualiza vieja polémica

Una polémica científica desatada a principios de 1975 reactualiza el ensayo de Oscar Fonck Sieveking en su reciente libro "Vikingos y Berberiscos". El autor hace una teoría planteada por el profesor Jerry Fell, zoólogo norteamericano, que abrió el fuego de la discusión al sugerir que en la tercera centuria antes de Cristo un grupo de navegantes egipcios se embarcó en las costas chilenas y se retiró por el valle del río Tinguiririca, en salagua, dejando claras señales de su paso.

Fonck postula una teoría muchísimo más amplia. Asegura que once tribus bereberes del norte de África, amenazadas por la creciente infertilidad de la región del Sahara y de los montes Atlas, emigraron hacia Egipto, iniciando un largo viaje marítimo en busca de una idílica isla o en prometida en un gran océano distante. Se dirigieron al oeste, intuyendo la forma del planeta, pues llegarían al Pacífico y a América.

Se parecería extraña su presencia en ese continente. Fonck recuerda que los egipcios pisaron tierra norteamericana, pero lo demuestra el descubrimiento de la tumba de un guerrero con una espada, lacha nortea y el clásico escudo vikingo, cerca del lago Nipigon. Consigna, además, el hallazgo en Arkansas de una moneda fenicia acuñada 350 años a. C. Y, al sur, en Colombia, las ruinas de una ciudad que presenta una efigie faraónica.

Oscar Fonck piensa que algunos faraones eran de origen bereber



Hugo Gómez

— Desde Egipto, los bereberes continuaron por Palestina, la Mesopotamia, Arabia y entraron a la India — resumió Oscar Fonck a ERCILLA — para llegar a través de Indochina a las grandes islas maléáticas de Borneo, Sumatra y Java.

Siguiendo el rastro

El gran exodo, iniciado unos cinco mil años atrás, prosiguió hacia Australia y Nueva Zelanda. Ya en el Pacífico, los berberiscos —excelentes navegantes— saltaron de una isla a otra, posándose en Tahiti y Pascua. A un paso de América, se anticiparon a Colón en diecisésis siglos, descubriendo la isla de América al desembarcar posiblemente cerca de África. Para Fonck resulta claro que cruzaron los Andes y recorrieron la pampa argentina y, eventualmente,

en algún recodo de la historia desconocida del hombre, tuvieron oportunidad de visitar el legendario continente desaparecido, la Atlántida.

El libro de Fonck, sin embargo, fue escrito en un intento por probar que los berberiscos constituyen una rama de un tronco común con los vikingos. Se trataría de dos pueblos de navegantes y osados conquistadores, estableciéndose los primeros en el norte africano. El pueblo bereber, nacido entonces en Europa, se habría separado de sus primohermanos los vikingos, como lo demostrarían algunas costumbres comunes, raíces fonéticas parecidas y sus características étnicas. Ambos son de raza blanca, contándose entre ellos numerosos rubios y pelirrojos.

Por último, y al reconstruir el largo viaje

AUTORÍA

Melén, Telmo

FECHA DE PUBLICACIÓN

1981

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Colón llegó con atraso [artículo] Telmo Melén. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)